
  - 1 - 

 

令和元年 第 13回教育委員会 会議録 

 

 

日 時  令和元年 11月 25日（月） 午後２時 30分 

 

 

場 所  野々市市役所 ３階 教育委員会室 

 

 

議 案  第 19号 令和元年度野々市市一般会計補正予算（12月補正）教育費関係

について 

 

 

報 告  １ 公の施設の使用料見直しについて（教育文化部） 

２ 令和元年第５回（12 月）野々市市議会定例会日程について（教育総

務課） 

３ 平成 30年度問題行動・不登校等生徒指導上の諸課題に関する調査結

果について（学校教育課） 

        ４ 新学習指導要領に対応した教材整備について（  〃  ） 

        ５ 令和２年成人式について（生涯学習課） 

６ 児童・生徒芸術鑑賞事業結果について（文化課） 

 

 

そ の 他 
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出席委員 

 教育長                 大久保 邦彦  

  教育長職務代理者             松野 勝夫  

委員                   松本 哲幸  

〃                   宮川 美保子  

〃                   安嶋 是晴  

〃                   髙桑 奈美  

 

 

 

教育文化部長                中田 八千代 

教育委員会事務局参事兼学校教育課長   松田 英樹  

     教育総務課長               塩田  健 

     生涯学習課長              松村 隆一 

     文化課長                田村 昌宏 

     スポーツ振興課長            清水  実 

教育総務課課長補佐           前川 賢吾 

教育総務課庶務係長           盛本 圭一 
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議  事 

 

 

開会 （午後３時 26分） 

 

大久保教育長 予定の時間を１時間オーバーということになりました。皆様本日はお忙し

い中ご参集賜りましてありがとうございました。第 13回教育委員会をただ

今から始めたいと思います。ここ１週間ほどは教育福祉常任委員の皆様方

との懇談のほか、BIG APPLE in NONOICHIもございました。トランポリンの

ウクライナの選手は今朝まで滞在されていましたし、引き続き深圳一行が、

お越しになっております。皆様に於かれましてもお忙しい日々の中、誠に

ありがとうございます。では、座らせていただき進行させていただきます。 

それでは会議録の署名を安嶋委員、髙桑委員にお願いいたします。 

まず、11月の教育長活動報告を行います。 

大久保教育長 「11月活動報告」説明。 

       （説明の概要） 

10/31  野々市市第二次総合計画策定支援業務委託公募型プロポーザルに

係るプレゼンテーション及び審査 

       11/1  野々市中学校あいさつ運動 

       11/1  令和元年度いしかわ教育功労者知事表彰 

       11/3  市表彰・教育委員会表彰式、文化協会・体育協会表彰式 

       11/3  市菊花協会表彰式 

       11/3  マナビィフェスタ巡回 

       11/4  マナビィフェスタ巡回 

       11/6  菅原小学校あいさつ運動 

       11/7  御園小学校あいさつ運動 

       11/8  白山市・野々市市教育を考える市民フォーラム教育講演会 

       11/11 館野小学校訪問 

11/13 12月補正予算市長裁定（復活説明） 

       11/14 令和元年度合同納税表彰式・税についての作品表彰式 

       11/17 第７回野々市市図書館を使った調べる学習コンクール表彰式 

       11/17 第 55回花いっぱいコンクール表彰式（知事賞） 

       11/19 ウクライナ トランポリンチーム出迎え 

       11/21 白山市・野々市市学校保健会研究協議会 

       11/21 教育福祉常任委員会と教育委員との懇談会 



  - 4 - 

       11/22 第３回石川県市町教育委員会連合会理事会・教育長研修会 

               

大久保教育長 活動報告を終わらせていただきます。この件についてご質問はありません

でしょうか。ないようでしたら、続きまして 12月行事予定をお願いいたし

ます。 

中田 部長  「12月行事予定」説明。 

       （説明の概要） 

       12/2   朝礼 

       12/2  部課長会議 

       12/2  「花と緑ののいち椿まつり 2020」第１回実行委員会 

       12/3  令和元年度第５回（12月）市議会定例会本会議（開会） 

       12/7  青少年育成研修会 

       12/10 市議会本会議（一般質問） 

       12/11 市議会本会議（一般質問） 

       12/12 予算決算常任委員会 

       12/16 庁議 

       12/16 教育福祉常任委員会、予算決算常任委員会分科会 

       12/19 予算決算常任委員会分科会報告採決 

       12/20 金沢教育事務所来庁 

       12/20 令和元年度第５回（12月）市議会定例会本会議（閉会） 

       12/25 第 14回教育委員会 

       12/25 総合教育会議 

12/27 仕事納め式 

               

大久保教育長 12月の行事予定につきまして何かご質問等ございますでしょうか。 

よろしいでしょうか。 

それでは議案の方へ入りたいと思います。 

議案第 19号「令和元年度野々市市一般会計補正予算（12月補正）教育費関

係について」説明をお願いします。 

中田 部長  「令和元年度野々市市一般会計補正予算（12月補正）教育費関係について」

説明。 

       （説明の概要） 

        ・債務負担行為補正（小学校スクールバス運行業務の増、小中学校パソ

コン教室情報機器等保守業務の増、小学校英語指導助手派遣業務の増、

埋蔵文化財分布調査業務の増、蓮花寺アカグロ遺跡発掘調査業務の増、

体育施設清掃業務の増） 
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       ・歳入の補正額 

        （款）11県支出金（項）2県補助金 △200千円 

       ・歳出の補正額 

        （款）9消防費（項）1消防費 72千円 

        （款）10教育費（項）1教育総務費 △3,550千円 

（款）10教育費（項）2小学校費 9,700千円 

（款）10教育費（項）3中学校費 5,550千円 

（款）10教育費（項）4社会教育費 500千円 

（款）10教育費（項）5保健体育費 4,478千円 

                         

大久保教育長 議案第 19号「令和元年度野々市市一般会計補正予算（12月補正）教育費関

係について」の説明がございました。ご質問がございましたらお願いいた

します。 

トランポリンの台のレンタル代はおいくらだったのでしょうか。 

清水 課長  ユーロ台というトランポリン２台と周りに敷くマットで約 90 万円でした。

石川県と 1/2ずつ負担しています。 

松本 委員  ウクライナ選手が頑張ってくれればいいですね。 

大久保教育長 それでは質問がなければ、これで皆様からご承認をいただきましたので議

案第 19号については原案のとおり提出することといたします。 

       それでは引き続き、報告に参りたいと思います。報告の１つめ、「公の施設

の使用料見直しについて」説明をお願いいたします。 

中田 部長  「公の施設の使用料見直しについて」説明。 

（説明の概要） 

国からの通知 

公の施設の使用料については、消費税率引上げに伴い、消費税が円滑

かつ適正に転嫁されるよう、使用料の改定に係る条例改正等の措置を

講じられたいこと。（総務省通知） 

 市の現状 

  消費税率が改正された場合においても引き上げることなく、使用料を

据え置いてきた。 

 使用料見直し案 

  現行の使用料に 10％を上乗せした額を基本額とし、基本額の 10円単位

を四捨五入して 100 円単位とする。改定後の料金は令和２年４月１日

より使用する施設利用料から適用。 

 

大久保教育長 報告１「公の施設の使用料見直しについて」ご説明がありました。皆様ご
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質問等ございませんでしょうか。 

部長から説明がありましたように、施設の多くは教育委員会所管施設なの

ですが、総務部で取りまとめて、総務産業常任委員会で報告され議案とし

て出されるものです。 

松本 委員  現行は消費税が全くかかっていないが、今度 10％になったから 10％かけよ

うということでしょうか。 

中田 部長  国からの通達があって、野々市市は見直しを全くしていないということで

色々とご意見をいただいており、今回見直しをおこないました。 

大久保教育長 補足ですが、これまで消費税がかかっていないという意味ではなく、料金

の中に消費税が含まれており、これまで値上げをせず税込みの使用料とし

ておりましたが、今回の見直しで目に見える形で使用料を調整いたしまし

た。 

他にご意見ございませんか。 

ないようですので報告１について終わります。 

  次に報告２「令和元年第５回（12 月）野々市市議会定例会日程について」

お願いします。 

塩田 課長  「令和元年第５回（12月）野々市市議会定例会日程について」説明。 

       （説明の概要） 

        11月 28日 全員協議会 

12月 3日  議会開会 

12月 10日 一般質問 

12月 11日 一般質問 

12月 12日 予算決算常任委員会 

12月 16日 教育福祉常任委員会、予算決算常任委員会教育福祉分科会 

12月 19日 予算決算常任委員会分科会報告 

12月 20日 議会閉会 

 

大久保教育長 それでは定例会の日程についてご質問等ございませんでしょうか。 

ないようでしたらこれで報告２は終了いたします。 

続きまして報告３「平成 30年度問題行動・不登校等生徒指導上の諸課題に

関する調査結果について」説明をお願いします。 

松田 参事  「平成 30年度問題行動・不登校等生徒指導上の諸課題に関する調査結果に

ついて」説明。 

       （説明の概要） 

児童生徒千人あたりの発生件数を比較 

 暴 力 小中学校ともに件数に大きな変動はない。 
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 いじめ 認知件数は小中学校ともに平成 29 年度に比べて大幅に増加し、

平成 28年度の水準に戻っている。 

不登校 中学校で徐々に増加、小学校で大幅に増加している。 

 

大久保教育長 「平成 30年度問題行動・不登校等生徒指導上の諸課題に関する調査結果に

ついて」ご意見ございませんでしょうか。 

全国的にも数値は上がっているということで、状況の推移を見極めていき

たいと思うところでございます。 

       それでは報告３は終了いたします。 

       続きまして報告４「新学習指導要領に対応した教材整備について」説明を

お願いします。 

松田 参事  「新学習指導要領に対応した教材整備について」説明。 

       （説明の概要） 

       2020 年度から順次実施される新学習指導要領に必要な学校教材を「教材整

備指針（改訂）」に基づいて計画的に整備する。首長と教育委員会が協議・

調整し、両者が教育政策の方向性を共有・一致して執行にあたるよう示さ

れた。 

        ・新学習指導要領に対応する教材 

        ・昨今の技術革新等を踏まえた教材 

        ・学校における教育環境改善に資する教材 

 

大久保教育長 ただ今の報告４につきましてご意見ご質問はございませんでしょうか。 

これは、来月の総合教育会議でも説明予定ですか。 

松田 参事  来月の総合教育会議でも今回と同じような資料で説明する予定としており

ますのでご意見を頂ければと思います。 

大久保教育長 以上で報告４を終了いたします。 

       続きまして報告５「令和２年成人式について」事務局から説明お願いいた

します。 

松村 課長  「令和２年成人式について」説明。 

       （説明の概要） 

       日時：令和２年１月 12日（日）午前 10時～正午 

       場所：市文化会館フォルテ 

       対象者数：821名（令和元.10.1時点） 

 

大久保教育長 ただ今の報告５についてご質問等ございませんでしょうか。 

ないようですので報告５については以上で終了いたします。 
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報告６番です。「児童・生徒芸術鑑賞事業結果について」事務局からお願い

します。 

田村 課長  「児童・生徒芸術鑑賞事業結果について」説明。 

       （説明の概要） 

       令和元年５月 28日（火）スクールシアター 市内小学校５年生 549人 

       令和元年 10月３日（木）古典芸能鑑賞教室 布水中学校全校生徒 671人 

       令和元年 11月 12日（火）県民移動能 菅原小学校５・６年生 135人 

 

大久保教育長 ただ今の報告６についてご質問等ございましたらお願いいたします。 

県民移動能は少し難しかったでしょうか。 

田村 課長  小学５・６年生には能は少し難しかったかもしれませんが、狂言は児童か

らは笑いもありましたのでわかりやすかったのではないでしょうか。今回

の能の鑑賞は、子どもたちにとって日本古来からある文化に触れることが

できたのではないかと思いました。 

大久保教育長 私事ですが、小学生のころから能はわからないなと思いながらずっと見て

きておりましたが、今回、菅原小学校の児童は能の鑑賞を通して様々な経

験ができたこと、能は難しく、奥の深いものだと分かっただけでも良かっ

たかなと思います。能は日本の伝統芸能ですので、何事も経験することが

必要だと思います。 

松本 委員  スクールシアターと古典芸能鑑賞教室は毎年行っていると思いますが、県

民移動能も毎年実施しているのでしょうか。 

田村 課長  県民移動能は、県文化振興課の事業であり、年２回県内各市町の学校に対

して募集があり、その時に手を挙げ審査を経た学校にて実施されます。野々

市市では３年前の平成 28年度に館野小学校で実施されました。今回は菅原

小学校で実施となりました。 

大久保教育長 そのほかご意見等ございませんでしょうか。報告６についてはこれで終わ

ります。 

それではその他事項として何かございませんでしょうか。 

松本 委員  先ほどお話いただいた不登校の問題ですが、センターだよりでは少し努力

の跡が出てきているので私は逆に学校現場が頑張っている姿が表れてきて

いるのでうれしいなと思って資料を読ませてもらいました。県のレベルと

一緒かそれよりもひどい、小学生は特に倍増したという問題もあるかもし

れませんが、実りがあることは次の頑張りにつながると思いますので、ほ

めていただいて、頑張ってもらえるように多くの目で見て助けていくこと

を大切にしていただければと思います。 

松田 参事  ありがとうございます。教育センター、学校が協力して非常に頑張ってお
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ります。ご存じの通り不登校の状況についてレベル分けをしてこれまでよ

りも細かく子どもたちの状況をみて対応をしております。レベルの数字の

小さい比較的程度が重症ではない不登校について、先月はさらに前の月に

比べて減少する成果が見られました。 

大久保教育長 その他いかがでしょうか 

安嶋 委員  先日ウクライナのトランポリンチームの壮行会に参加させていただきまし

た。ウクライナの選手たちと地域の方や子どもたちとの交流はありました

でしょうか。また今後、せっかくウクライナの方と接点があったので、何

らかの交流はあるのでしょうか。私自身が今回参加させていただく中で少

しばかりのウクライナの言葉を勉強したり、地域のことを学ぶきっかけに

なったこともあったので、せっかくの機会を今後何か活かすようなことを

考えているのかお聞かせいただければと思います。 

清水 課長  23 日（土）市民交流会ということで、市少年少女トランポリンクラブ、マ

マさんトランポリンクラブ、トランポリン協会の方に参加いただき交流会

を行いました。選手の紹介や模範演技、選手のサイン会、お菓子を食べな

がら子どもたちとのフリートークを行い交流を深めました。今後について

は、まず世界選手権にて上位成績を収めなければオリンピックには出られ

ず、オリンピックに出られなければ、来年の事前合宿もないのかなと思い

ます。今後の国際交流については今のところ考えてはおりません。スポー

ツ振興の分野として、できれば今後もオリンピック関連で事業実施できた

らと思っております。 

大久保教育長 今回もお越しになるまでは練習すら見学できるのかできないのかもベール

に包まれていたことがありまして、負けてしまえばオリンピックに出られ

ないというピリピリ感があったかと思います。むしろ、６月７月のオリン

ピック出場が決まってからのほうがリラックスして来られるのかなと思い

ます。今回関係した皆様もウクライナの選手に「オリンピックの前にはぜ

ひ野々市へ」と言っており、選手たちは「来るよ」と応えて東京へ向かい

ましたので、またその時に検討すればいいのかなと思います。そのほかご

ざいませんでしょうか。 

それでは続いて２月の委員会の日程を決めたいと思います。 

       ≪ 日程調整 ≫ 

大久保教育長 ２月の定例会は２月 26日水曜日の午前 10時からといたします。 

以上で第 13回の教育委員会を終了いたしたいと思います。 

ご苦労様でございました。 

 

閉会 （午後４時 27分） 


